



Création du DN Made : Tri social pour élèves et Inquiétudes pour les PLP!

Dans la filière des métiers d'art et du design, la transformation des BTS et DMA en une licence universitaire, s'inscrivant dans le cadre européen LMD, est mise en place aux forceps alors même que le projet, mal ficelé et incomplet, a soulevé de nombreuses interrogations et a mis la filière en ébullition. Persistant à vouloir créer le DN Made (Diplôme National des Métiers de l'Art et du Design) et à le mettre en place dès la rentrée 2018 dans les académies volontaires, le ministère a, cependant, dû revoir certaines dispositions.

Cette création a pour première conséquence d'entraîner la fermeture des classes de MANAA (année d'adaptation) et de faire disparaître, dès 2021, les 6 BTS de la filière dès lors que l'académie ouvre le DN Made. Mais, elle hypothèque aussi l'existence des DMA et le référentiel du nouveau diplôme entre directement en concurrence avec ceux des diplômes délivrés par les ENSAA (écoles supérieures d'Arts Appliqués) très inquiètes pour leur avenir.

Que ce soit pour les élèves ou les enseignant-es, il y a eu un manque flagrant de communication claire et précise sur les dispositions en lien avec ce nouveau diplôme.

Les élèves confrontés à Parcoursup ont découvert le DN Made, le 31 Janvier, dans 13 académies avec les attendus nationaux quelquefois assortis d'attendus locaux. Quelle sera en réalité la possibilité pour les élèves de bac pro d'intégrer ce type de formation ?

Les collègues qui craignent la disparition de leur poste ou leur éviction dans un parcours devenu universitaire, sont eux toujours dans le flou et l'approximation quant à leur devenir. Si le ministère semble ne s'embarrasser d'aucune contrainte réglementaire et assure qu'il y aura continuité des équipes pédagogiques, il s'agira toutefois pour permettre aux collègues PLP, certifié-es ou agrégé-es de continuer à enseigner dans ces formations de faire évoluer les textes statutaires. Cela demande un minimum de temps pendant lequel le mouvement spécifique sera déjà entériné.

Cette manière de procéder est scandaleuse et dénote un mépris total tant pour les élèves que pour les enseignant-es qui, impuissant-es, voient se jouer là, chacun-e à son niveau, son avenir professionnel !